
COMMISSION DEPARTEMENTALE FOOTBALL 
ADAPTE – SANTE

Plénière n°1

Lundi 31 Mars 2025

Présentiel



Membres présents
• Charlotte BATAILLE (visio)

• Baptiste BERNIERES (visio) 

• Gaëlle BISSON 

• Stéphane CHEMIN (visio)

• Radhouane M’BAREK

• Julien OLIVO

• Virginie PROUIN

Membres excusés
• Maxime DESCHAMPS

Assistent

• Aurélie BADIER (co-présidente du pôle engagement)

• Eric MOERMAN (co-président du pôle engagement)

PARTICIPANTS



•Début de mandature et reglementation1

•Présentation des actions déjà mises en place2

•Dispositif Fédéral « J’aIME le foot »3

•Réflexion sur les perspectives d’évolution4

•Questions et prochaine réunion5

ORDRE DU JOUR



Cette première réunion de la mandature, impose un certain nombre d’obligations au regard des activités et des décisions prises par le Comité
de direction du DEF. Ainsi les membres de la commission :

- Se voient rappeler les dispositions du règlement intérieur du DEF
- Prennent connaissance et signent la charte des membres de commissions du DEF
- Sont informés des procédures qui régissent l’activité
- Se voient demander de produire une copie des cartes grises de leurs véhicules respectifs.

Les membres de la commission procèdent ensuite à la désignation du bureau de la Commission Sport Adapté – Santé pour la nouvelle
mandature :

- Co-Présidents : Mme. BADIER Aurélien et M. MOERMAN Eric
- Secrétaire de séance : Mme. BISSON Gaëlle
- Trésorier : M. M’BAREK Radhouane
- Membres :

- Mme BATAILLE Charlotte – PROUIN Virginie
- M. BERNIERES Baptiste – CHEMIN Stéphane – DESCHAMPS Maxime – OLIVO Julien

DEBUT DE MANDATURE ET REGLEMENTATION



Gaëlle BISSON (agent de développement au DEF) a présenté les actions déjà mises en place au sein du District de l’Eure
concernant le sport-adapté en présentant le bilan de la saison 2023 -2024 et en présentant le projet de la saison 2024 -2025 que
vous trouverez ci-après.

PRESENTATION DES ACTIONS DÉJÀ MISES EN 

PLACE



Saison 2024 - 2025

Maintenir les journées évènementielles 

• Chaque structure accueille une journée en lien avec son club de 
rattachement 

Jeudi 03 Octobre 2024 : Gisors [AMS ST Martin]

Jeudi 07 Novembre 2024 : FC Igoville [Résidence les Tourelles]

Mardi 17 Décembre 2024 : US Rugles Lyre (Lyre) [Foyer Val André et Jules Ledein]

Jeudi 06 Février 2025 : Saint Sébastien de Morsent

Jeudi 06 Mars 2025 :  Vallée Andelle [IMPRO Hovia Etrepagny et IME Ecouis]

Mercredi 23 Avril 2025 : Match de la D1 Aarkema féminin HAC – Paris St Germain 

Jeudi 15 Mai 2025 : Evènement Ligue à Louviers

Jeudi 19 Juin 2025 : Beaumont [IME de Beaumesnil]

ACTIONS DÉJÀ MISES EN PLACE

Evènement foot partagé 

Pratique 
du 

football

Inclusion

Partage / 
Echange



Saison 2024 - 2025

Maintenir les journées évènementielles 

• Chaque structure accueille une journée en lien avec son club de 
rattachement 

Alimenter la notion d’inclusion 

•Rapprochement avec l’académie (Emilie Schiffmacher) pour 
développer un projet sur la notion du handicap. Sensibiliser des 
classes de CM2. 

ACTIONS DÉJÀ MISES EN PLACE



Alimenter la notion d’inclusion 

Projet : Par l’intermédiaire d’Emilie Schiffmacher (Conseillère Pédagogique Départementale EPS à l’éducation nationale de
l’Eure) nous nous sommes rapprochés de l’école de Saint Antonin de Sommaire afin de développer un projet sur la notion
du handicap. L’objectif de ce projet est de renforcer la notion d’inclusion en permettant de créer du lien entre les IME /
Foyers de Vie et les écoles.

Déroulement : Le projet s’est déroulé en 3 temps

- Sensibilisation : Le jeudi 14 Novembre, le District s’est rendu à l’école de Saint Antonin de Sommaire avec la Conseillère
Pédagogique de secteur pour afin d’animer un échange sur le handicap psychique pendant 01h00 avant d’accueillir 4
membres du foyer Val André pour un échange avec les élèves de la classe.

- La pratique : Le vendredi 29 Novembre, la classe de Saint Antonin de Sommaire s’est rendu au Foyer Val André. Après
une visite orchestrée par les membres du foyer, les élèves et les résidents ont réalisé une séance de football sur les
installations du foyer.

- L’évènement : Le mardi 17 Décembre, la classe de Saint Antonin de Sommaire a participé au rassemblement foot
partagé du mardi 17 Décembre avec l’ensemble des IME et Foyers de Vie

ACTIONS DÉJÀ MISES EN PLACE



DISPOSITIF FEDERAL « J’AIME LE FOOT »

Le Lundi 03 Février 2025, la Fédération Française de Football a organisé une réunion 
de présentation concernant un nouveau dispositif intitulé « J’aIME le Foot »

Ce dispositif national a pour objectif de créer du lien entre 1 club FFF et 1 IME 

Voici les ambitions : 

1 - Pratiquer le football de manière régulière sur l’ensemble du territoire

2 - Accueillir au sein de nos clubs de football de jeunes sportifs en situation de 
handicap mental et/ou psychique ou TSA

3 - S’entrainer et performer 



Réflexions

Suite à la présentation des actions déjà menées par le District, la parole a été donné aux membres de la commission à la
manière d’un brainstorming pour échanger de manière globale autour du sujet (idées, problématiques, enjeux, …).

Au cours de cette échange, un certain nombre de problématiques a été soulevé :
- Difficulté de recenser les sportifs en situation de handicap pour les structures
- Difficulté pour les personnes en situation de handicap de s’orienter vers une structure pouvant les accueillir car peu

d’offres et peu de communication sur le sujet
- Méconnaissance de la sphère éducative sur « comment intégrer les personnes en situation de handicap »

Suite à ce constat des premiers éléments de réflexion on été avancé. Ils seront traités au cours de la prochaine
commission et présenté par la suite au comité de direction.

Enfin, les échanges ce sont tournés vers le sport santé. Il a été constaté qu’aucun club de foot n’est référencé dans la base
de données. Tout comme pour le sport adapté, des éléments de réflexion ont été avancé. Ils seront traités au cours de la
prochaine commission et présenté par la suite au comité de direction.



PROCHAINE REUNION

LUNDI 23 JUIN 2025

La prochaine réunion se tiendra en présentiel le : 

L’ordre du jour étant épuisé, la Présidente lève la séance à 21h00



PRÉSIDENTE DE LA COMMISSION
BADIER AURÉLIE

SECRETAIRE DE LA COMMISSION
BISSON GAELLE

EMARGEMENT
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